

Communiqué du 23 septembre 2024 - CGT FERC Sup Université Lyon 2

Le gouvernement Barnier, une menace grave pour l'université et les services publics

Chères et chers collègues,

Un nouveau gouvernement est en place depuis ce weekend. **Sa composition laisse présager une régression sans précédent pour nos services publics et en particulier pour l'université.**

Notre nouveau ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche est un certain **Patrick Hetzel** : cet universitaire a fait une bonne partie de sa carrière politique auprès de François Fillon et Valérie Pécresse, avant de frayer avec Laurent Wauquiez puis Michel Barnier. Il est l'artisan principal de la loi LRU (2007) ayant conféré aux universités françaises leur autonomie budgétaire, permettant ainsi à l'Etat français de ne plus les financer à la hauteur de leurs besoins. Par conséquent, 60 universités sur 74 seront en déficit cette année, [y compris Lyon 2 avec un déficit anticipé de -2,3 millions d'euros.](#)

Les [dernières positions publiques](#) de notre nouveau ministre indiquent que celui-ci entend tout faire pour continuer ses basses œuvres afin d'augmenter encore et toujours les inégalités et la concurrence entre les universités. Il s'est par ailleurs distingué en début d'année par son zèle dans la chasse aux sorcières contre les "[islamo-gauchistes](#)" (sic) dans les universités, ce qui annonce le pire en matière d'atteintes aux libertés académiques et étudiantes.

Enfin, notre nouveau ministre fait partie des députés vigoureusement opposés à la constitutionnalisation de l'Interruption volontaire de grossesse (IVG) ainsi qu'à la loi ouvrant le mariage et l'adoption aux couples de même sexe, rejoignant ainsi la longue liste des [partisans de la "Manif pour tous" qui intègrent le gouvernement.](#)

Ces positions sont à l'opposé de celles défendues par la CGT et sont incompatibles avec les valeurs de tolérance, d'égalité et de respect de la personne humaine prônées par les universités. **La CGT demeure intransigeante dans sa lutte contre l'extrême droite, que celle-ci s'affiche comme telle ou avance de manière rampante via ses fondés de pouvoir au gouvernement.**

Du côté de la Fonction publique, les agent-es ne sont pas beaucoup mieux loti-es avec la nomination de **Guillaume Kasbarian**. Celui-ci est l'ancien ministre du Logement à l'origine de la loi "anti-squat", qui marque un recul sans précédents des droits des locataires. Plusieurs rapporteurs de l'ONU ont jugé cette loi [contraire au droit international.](#)

Nul doute que cet ultra-libéral aura à cœur de poursuivre la réforme de la fonction publique initiée par son prédécesseur, à laquelle [la CGT était totalement opposée.](#) Ces réformes ne feraient qu'affaiblir encore un statut de la fonction publique déjà mal en point, l'université étant le secteur avec la plus grande proportion de contractuel·les et vacataires de toute la fonction publique d'Etat en France !

Plus généralement, la cure drastique d'austérité budgétaire promise par ce gouvernement rend plus qu'improbable toute augmentation des effectifs titulaires ainsi que toute revalorisation de nos rémunérations [qui ne cessent pourtant de se dégrader](#).

En clair, **ce gouvernement porte en lui la haine du service public et de ses valeurs**, et tout particulièrement de l'enseignement et de la recherche dans leur mission d'émancipation de toutes et tous.

Pour toutes ces raisons, la CGT Lyon 2 vous appelle massivement :

- **à vous syndiquer à la CGT** (groupe-ferc@univ-lyon2.fr) afin de préparer sans attendre la riposte collective pour défendre et améliorer nos conditions de travail, d'étude et de recherche ;

- **à vous réunir en heure d'information syndicale** (HIS) le **jeudi 26 septembre de 12h30 à 13h30** à PDA (salle F.016) et BDR (salle GAIA.202) ;

- **à faire grève** [le mardi 1er octobre](#) et à **rejoindre la manifestation** à Lyon (départ 11h30 à la Manufacture des Tabacs).

Courage à toutes et à tous, on lâche rien !

La CGT Lyon 2